

LA NACIÓN
EN CHILE

**SCHIAPACASSE
SE SUMA A LA
BATALLA DE
LOS MARTES**



La **Nación**

Martes 8 de julio de 2003
Año LXXXVII - N° 28.779
PRECIO \$ 250 • Regiones I-II-XI-XII \$ 320

www.lanacion.cl

TEMPERATURAS
BAJO CERO

**A PREPARARSE:
OLA DE FRÍO
REEMPLAZA A
LA LLUVIA**



U. DE FOMENTO: HOY: \$ 16.941,55 / MAÑANA: \$ 16.939,29 • DOLAR INTERBANCARIO: \$ 700,20 • UNIDAD TRIBUTARIA: JULIO: \$ 29.711 / AGOSTO: \$ 29.711

■ **Víctimas de Krassnoff
Martchenko refutan
versión del ex
miembro de la DINA y
recuerdan las sesiones
de torturas en las que
él participó.**

■ **Por su parte, la
ministra de Defensa,
Michelle Bachelet,
recordó que a ella la
detuvo e interrogó el
mismo ex oficial.**

Pág.



**EL "ANALISTA"
DESMEMORIADO**

PEDÓFILO DE QUILICURA

**PADRES DE
NIÑAS VIOLADAS
ACUSAN AL
SERVICIO
MÉDICO LEGAL**

■ **Familiares de menores
abusadas por Hendrik Vos
Yáñez, acusado y procesado
por pedofilia, se quejan de
funcionaria del servicio.**

■ **Elisa Ruiz, madre de una de
las víctimas: "Yo escuché
cuando le decía a una de
nuestras niñas 'a ti te
gustaba ir para allá', 'di la
verdad, él no te hizo nada'".**

■ **También reclaman porque
Vos sólo fue procesado por
una violación, cuando, dicen,
"al menos tres niñas fueron
violadas".**

■ 8



PERSONAJES

VÍCTOR BARRUETO
"La política es asquerosa
cuando usamos el
poder para servirnos a
nosotros mismos"

■ 4



CARLOS CHANDÍA
"Si Zamorano dio
disculpas, las acepto,
pero lo que ocurrió en el
partido es distinto"



■ 31

Sus pares lo ponen al descubierto

Pero también las ex colaboradoras de Krassnoff y la DINA, Marcia Merino y Luz Arce, militantes de izquierda que se convirtieron en delatoras y agentes, lo acusaron en sus declaraciones.

"Me consta la participación activa en tortura a los detenidos de Krassnoff Martchenko. El era implacable para obtener la información que deseaba. Aún resuena en mis oídos la típica frase de Krassnoff ¡dénles no más!", recuerda Marcia Merino en su libro "Mi Verdad" de julio de 1993.

En el recinto clandestino de la DINA en José Domingo Cañas 1367, también es recordada la crueldad del "analista-entrevistador". "En este lugar había una sala de tortura frente a la oficina de Krassnoff. Desde su propio escritorio Krassnoff podía controlar y dirigir los tormentos a que eran sometidos los de-

tenidos. Ahí me dijo ¡por qué tenemos que torturarlos para que hablen!", cuenta Marcia Merino en su libro.

Krassnoff está actualmente procesado en varios juicios por decenas de víctimas desaparecidas y dirigió incluso una de las brigadas más feroces en la represión de la DINA, la "Halcón", que su subdivisión en "Halcón I" y dos. En ellas, bajo su mando tuvo al menos a diez agentes, entre ellos a dos íconos de la brutalidad, como fueron el civil Osvaldo Romo y el suboficial de Ejército Basclay Zapata.

SAMUEL FUENZALIDA

Aquello está corroborado en varios procesos, entre otros, por declaraciones del ex agente Samuel Fuenzalida Devia. Este afirma, además, que Krassnoff fue "uno de los profesores en la formación de la DINA en Rocas

de Santo Domingo", en noviembre de 1973. De todas ellas **La Nación** tiene copia.

El 27 de febrero de 2002, Pedro Espinoza Bravo, ex segundo en DINA, no soportó más la pretendida inocencia del "príncipe" de Lienz, y lo enfrentó en un careo ante la jueza María Inés Collin. "El fue un hombre operativo y además dirigió una brigada de la DINA con hombres a su mando", afirmó Espinoza. Krassnoff dijo entonces "mi brigadier tiene un lapsus mental".

Pero ya Manuel Contreras lo había "destapado" como hombre de la acción represiva, cuando el 24 de agosto de 1979 le había dicho al ministro Servando Jordán que "El señor Miguel Krassnoff era funcionario de la DINA y fue comandante de una de las unidades de inteligencia, y por tanto le correspondió actuar en arrestos y detenciones".

EX "ANALISTA" DE LA DINA AHORA NO SE ACUERDA DE NADA

Los testimonios que desmienten a Krassnoff

JORGE ESCALANTE
SANTIAGO

Sus víctimas, pero también sus propios jefes y ex colaboradoras suyas en la ex DINA, desmienten al "analista y entrevistador" Miguel Krassnoff Martchenko, quien el domingo pretendió alegar inocencia de sus crímenes en la entrevista publicada en El Mercurio.

Erika Hennings, Mariela Albrecht y la periodista Gladys Díaz, ex militantes del MIR y víctimas directas del "Capitán Miguel", lo acusan de participar directamente en sus detenciones y de ordenar las torturas a las que fueron sometidas. La ministra de Defensa Michelle Bachelet, por su parte, recordó con emoción que este ex oficial fue a detenerla a su casa y estuvo presente en su interrogatorio (ver recuadro).

Quienes en la DINA fueron sus ex jefes, el hoy brigadier (R) Pedro Espinoza,

■ **Sobrevivientes de la DINA acusan al brigadier (R) Miguel Krassnoff** de ordenar y ejecutar torturas. Sus propios ex jefes, Pedro Espinoza y Manuel Contreras, desmienten su pretendida calidad de "analista".

segundo en el mando del organismo y el propio ex jefe, general (R) Manuel Contreras, en su momento también lo desmintieron ante los jueces que investigan sus delitos, al reconocer su carácter operativo en la represión y negar su autoinvocada calidad de simple "analista" en la DINA.

Pero sus propias declaraciones también lo desmienten. En un escrito hecho y firmado el 29 de octubre de 1979 ante el ministro en visita Servando Jordán, documento del cual **La Nación** tiene copia, Krassnoff admite que "yo dependía directamente del general Manuel Contreras, y dentro de mis funciones me correspondió actuar en la deten-

ción de personas. Nosotros recibíamos la orden correspondiente y procedíamos a la detención".

O sea, Krassnoff reconoce que su participación en detenciones fue sistemática, contra lo que trata de señalar en su entrevista del domingo, donde admite sólo haber ido a detener al líder del MIR Miguel Enríquez.

Mariela Albrecht, una de sus víctimas, recordó ayer a **La Nación** que "él fue a mi casa a detenerme el 29 de abril de 1974 y se identi-

ficó ante mis abuelos como Miguel Krassnoff. Desde su escritorio, él dirigió mi interrogatorio en Londres 38 en el cual fui golpeada, drogada y violada. Fue Krassnoff quien ordenó que me desnudaran para ese interrogatorio. También estaba Moren Brito, quien me puso un revólver en la cabeza y comenzó a jugar a la ruleta rusa, mientras me golpeaba. Krassnoff estaba ahí presenciando. El ordenó que me

dieran una pastilla que me insensibilizó el cuerpo, me sentía como paralizada". Mariela afirma que ese tipo de interrogatorios que dirigió Krassnoff "ocurrieron más de una vez". Su violación fue a manos de un guardia, durante su permanencia en ese recinto.

TORTURAS

En su entrevista a El Mercurio -la "primera y única", según dijo-, el ex oficial que

ahora luce gafas y rostro rasurado, admite haber estado presente en los interrogatorios de detenidos, pero se ufana en que jamás fueron torturados. "Sin tocarles un pelo y sin necesidad de ninguna presión física, me entregaron mucha información (...) No torturé yo ni mis subalternos", dijo Krassnoff a El Mercurio. Aún más, afirma que "nunca ví, nunca traté con una persona que tuvie-

CONTRADICCIONES

■ EN SU ENTREVISTA, KRASSNOFF

ADMITE ahora que estuvo en Villa Grimaldi, pero el 30 de julio de 1982, en el proceso por la desaparición de Julio Fidel Flores Pérez, el ex oficial sostiene que "siempre me dediqué a labores administrativas como por ejemplo procesamiento de datos y análisis. Jamás concurrí, ni trabajé en la Villa Grimaldi; no la conocí". También admite haber estado en Londres 38 y José Domingo Cañas, pero en esa ocasión negó también haber conocido esos lugares. En la misma entrevista dice haber conocido a Osvaldo Romo: "Siempre lo vi como informante", pero en ese mismo proceso por Julio Flores declaró: "A el nunca lo ví".

ra evidencias. Siempre los vi muy bien”

La ex prisionera Erika Hennings, cuyo esposo Alfonso Chanfreau está des-

“No torturé yo ni mis subalternos”, dijo Krassnoff a El Mercurio.

aparecido, declaró a nuestro diario que “él ordenó en julio de 1974 que me torturaran en Londres 38 y estuvo presente cuando me obligaron a

desnudarme. Eso ocurrió más de una vez”. Más aún, Erika acusa que fue el mismo Krassnoff quien la obligó a subir al segundo piso de la casa para que viera el estado en que se encontraba su esposo “y que él me viera también en el estado en que yo estaba”.

La periodista Gladys Díaz fue también una víctima del “príncipe” de Lienz, como algunos lo han nombrado por el lugar de su nacimiento en Austria en 1946. “Krassnoff me tomó de los

brazos y me sacó del lugar (una pieza con presos). Llevándome a una sala de torturas. Dos tipos me desnudaron y me subieron a la parrilla. La tortura debe haber comenzado al mediodía y terminó al anochecer”.

“Krassnoff dirigía las sesiones y en ocasiones él mismo manejaba la máquina gradualmente” (para generar electricidad), declaró Gladys Díaz el 3 de septiembre de 1998 ante el juez Juan Guzmán, en el marco de sus investigaciones.